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Hoy, al revisar con ojo crítico la gestión realizada como legislador, 

presentamos nuestra Rendición de Cuentas para el Período Legislativo 

2012-2013, cumpliendo con lo que dice nuestra Constitución en el 

artículo 92. 

 

 Esta rendición incluye las actividades legislativas, tanto de los 

trabajos en comisiones como de sometimiento de  iniciativas y 

resoluciones; administración de los recursos y varias actividades del 

quehacer legislativo.  

 

En este largo trayecto, hemos encontrado muchos obstáculos que  se 

oponen a la realización de nuestras metas, pero, con  la fortaleza de 

Dios, el apoyo incondicional de nuestros munícipes y la colaboración 

de nuestros honorables colegas diputados y diputadas, hemos 

avanzado a pasos gigantescos, en la labor que nos compete , que es , 

la de legislar , fiscalizar y representar. 

  

Elpidio Infante  Galán 
Diputado 
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Nació el día 11 de Agosto del año 1964, en el paraje Rancho La Vaca, de la cafetalera 

sección El Café, del municipio de La Vega, lugares de los cuales heredó su gran vocación 

por la producción Agropecuaria y la Ganadería, labores a las que en la actualidad dedica 

gran parte de su tiempo. 

 

Realizó sus estudios del nivel primario en la escuela de Loma Firme; los intermedios en 

la Escuela Primaria de Jagua Gorda, y los secundarios en el Liceo Don Pepe Álvarez del 

municipio cabecera de La Vega. 

 

En su afán de capacitarse en el área empresarial, realizó, en la Universidad Católica 

Tecnológica del Cibao (UCATECI) durante el año 2002, los cursos de Gerencia Financiera, 

Gerencia para el Cambio, y Gerencia en Mercadeo Estratégico, hasta obtener el 

Diplomado en ALTA GERENCIA en el año 2003.  

Sus logros alcanzados durante 25 años de labor empresarial ininterrumpida, no 

representan óbice para seguir avanzando y preparándose académicamente, y en 

octubre del año 2009 se gradúa de Licenciado en Derecho en la misma universidad 

UCATECI. 

 

La diversidad de sus empresas lo convierte en uno de los mayores generadores de 

empleos en toda la provincia de La Vega, abarcando la distribución y venta de muebles 

y electrodomésticos, la fabricación de colchones, la importación y venta de vehículos y 

repuestos nuevos y usados, así como la crianza, reproducción y venta de ganado bobino 

y caprino.   

 

En el año 1991 contrajo matrimonio con la señora Carmen Hernández, unión que ha 

traído al mundo como fruto a los jóvenes Gabriel, Gabriela y Robert. 

 

 

PERFIL DEL DIPUTADO  
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Sin haber tenido ninguna otra militancia política, Infante Galán ingresa al Partido 

Revolucionario Dominicano en La Vega en el año 1986, y fruto de su desarrollo 

vertiginoso, en el 2005 gana la Convención, siendo electo Presidente del Comité 

Municipal de La Vega hasta el 2009.  

 

Su éxito al frente del Comité Municipal de La Vega, concita un gran apoyo de las bases, 

el que lo motiva a organizar una extraordinaria maquinaria política, la cual lo convirtió 

en Diputado en su primer intento para el período 2010-2016. 

 

Su abierta identificación con los reclamos del pueblo, desde el Congreso Nacional, ha 

generado que encuestas recientes sitúen a Infante Galán como el Diputado mejor 

valorado de la provincia de La Vega. En la actualidad encabeza la lucha del pueblo 

vegano en los siguientes aspectos: 

  

 1) La no explotación de Loma Miranda, para lo cual ha sometido un proyecto tendente 

a  que la misma sea convertida en un Parque Nacional.  

2) La no puesta en funcionamiento del inconcebible Peaje en el tramo carretero La 

Vega-Santiago.  

3) La puesta en ejecución del Decreto Presidencial que ordenó la reubicación de la 

Cárcel Pública de La Vega, y la entrega de sus terrenos a la Universidad Autónoma de 

Santo Domingo (UASD), recinto de La Vega (CURVE), para la construcción y 

funcionamiento de sus plantas físicas en esta ciudad. 

En la Cámara de Diputados, Infante Galán es miembro de las comisiones de Industria y 

Comercio, de Dominicanos en el Exterior , Administración Interior y  preside el Grupo 

de Amistad Domínico-Canadiense. 
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INICIATIVAS LEGISLATIVAS 
 

A continuación se presenta de manera resumida  las  iniciativas introducidas: 
        
   

• Proyecto de Ley mediante el cual se crea el Parque Nacional Loma Miranda.  

  

• Proyecto de Resolución mediante el cual se solicita al Honorable Presidente de la República 

Licenciado Danilo Medina, que suspenda el peaje instalado entre las provincias La Vega y Santiago 

de los Caballeros. 

 

• Proyecto de Resolución mediante la cual la Cámara de Diputados reconoce a la Universidad Católica 

Tecnológica del Cibao (UCATECI), por sus aportes a la educación superior del país y a su labor social 

y cultural en la región del Cibao, especialmente en la provincia La Vega. 

 

• Proyecto de Ley que regula los Despachos Expreso de Envíos (Courier).  
 

GESTION LEGISLATIVA 
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COOPROPONENTE DE LAS SIGUIENTES  INICIATIVAS LEGISLATIVAS PERIODO 2012-2013. 

 Proyecto de Ley mediante el cual se crea La Superintendencia Nacional de Tránsito y Transporte 

Terrestre. 

  

 Proyecto de Ley mediante el cual se prohíbe la circulación de pasolas y motocicletas de alto cilindraje 

conocida como «Salta Monte", «Dt", y otras con dos pasajeros, en las zonas urbanas y sub-urbanas. 

   

 Proyecto de Ley mediante el cual se crea la Dirección Nacional de Motoconcho y regula el transporte 

de pasajeros en motocicletas. 

  

 Proyecto de Ley mediante el cual se designa con el nombre de Licenciado Freddy Núñez Tineo, el 

Palacio de Justicia del Distrito Judicial de la provincia Valverde. 

   

 Proyecto de Resolución mediante el cual la Cámara de Diputados solicita al Ministro de Deportes y 

Recreación, Doctor Jaime David Fernández Mirabal, la construcción de una cancha deportiva para la 

práctica de baloncesto y volibol de los residentes de la comunidad de Parra, Sección del Distrito 

Municipal El Naranjal, Municipio San José de Ocoa. 
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 Proyecto de Resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual se solicita al Excelentísimo Señor 

Presidente de la República, Licenciado Danilo Medina Sánchez, la donación de un microbús para 

transportar los estudiantes de las comunidades que componen el Distrito Municipal El Naranjal, y la 

Sección Parra, del municipio de San José de Ocoa. 

   

 Proyecto de Ley mediante el cual se crea una escala de salario máximo de las instituciones del Estado, 

y ordena el estudio de organización y métodos a las instituciones del Estado. 

  

 Proyecto de Ley que crea el Colegio Dominicano de profesionales de Enfermería (Codopenf). 

   

 Proyecto de Ley mediante el cual se modifica el artículo 8 de la ley no.659 del 17 de julio de 1944, 

sobre actos del Estado Civil. 

  

 Proyecto de Resolución mediante la cual la Cámara de Diputados declara al atleta Joel Rosario, hijo 

meritísimo y embajador deportivo de la dominicanidad por sus logros obtenidos en la 18° Copa 

Mundial de Dubai 2013, Emiratos Árabes Unidos, y su reciente triunfo en el 139° Derby de kentucky, 

Louisville, Estados Unidos de América y que la Cámara de Diputados otorgue un pergamino de 

reconocimiento. 

   

 Proyecto de Resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al Ministro de Agricultura 

Ingeniero Luís Ramón Rodríguez, definir las políticas públicas que ejecuta el referido ministerio como 

forma de promover el aumento de la producción de leche en la ganadería nacional y solicitar, a su vez, 

detener cualquier medida gubernamental que sea contraria a este objetivo. 

  

 Proyecto de Resolución mediante el cual se solicita la interpelación del señor José Alexis Martínez, 

Alcalde del municipio de Las Terrenas, de la provincia de Samaná, para que responda al informe de los 

resultados financieros de su gestión, recogidos en la auditoría presentada por la Cámara de Cuentas 

de la República, en fecha 12 de diciembre de 2012. 

  

 Proyecto de Ley mediante el cual se modifica la Ley no.69-13 de fecha 10 de mayo de 2013, para 

transferir a su anterior demarcación geográfica los parajes de Yabanal, Los Peladeros, Mocan Arriba y 

La Loma del Coco correspondiente al Distrito Municipal de Baitoa, provincia de Santiago. 

GESTION LEGISLATIVA 
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DIPUTADO 

Ausencias con 

excusas 

Ausencias sin 

excusas 

Asistencias    

año 

legislativo 

2012-2013 

Asistencias 

efectivas de 76 

sesiones 

(asistencias + 

excusas) 

Porciento de 

asistencias %   año 

legislativo              

2012-2013                   

ELPIDIO INFANTE  6 0 87 93 100% 

TOTALES 6 0 87 93 100 

ASISTENCIA A SESIONES 



TRABAJOS EN LAS  
COMISIONES PERMANENTES 
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Como parte de la labor legislativa, según lo dispone el articulo 120  del Reglamento de la Cámara de 

Diputados, las comisiones tienen como misión esencial facilitar las decisiones del Pleno  relativas a 

la legislación, fiscalización, consulta e informe de los proyectos de ley, proyectos de resolución, 

instrumentos internacionales, informaciones relacionadas y otros asuntos de la competencia de la 

Cámara de Diputados, que les sean sometidos de acuerdo con las normas establecidas en dicho 

reglamento.  

 

Es aquí en donde realmente se ve reflejada la labor nuestra, ya que cada proyecto de ley y 

resolución, pasa de acuerdo a su categoría a una comisión en especial. Cada proyecto de ley y 

resolución es enviado a comisión para su estudio ya sea en consultas, vistas públicas o actividades 

dentro y fuera del congreso.  

 

Actualmente soy miembro de las Comisiones permanentes de Industria y Comercio, Dominicanos en 

el Exterior, Administración Interior,  Presidente de la subcomisión de Industria y Comercio que 

estudia la importación de vehículos usados reconstruidos para ser vendidos como de poco uso y 

Presidente del Grupo de Amistad Domínico-Canadiense. 

 

COMISIONES PERMANENTES 
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Proyectos estudiados en la 
Comisión: 

 

Visita del presidente de la Asociación de Couriers Dominicana, el Lic. José Burdie, para 
tratar sobre el Proyecto de Ley que Regula los Envíos Expresos (couriers). 

Visita especial de Presidente de la Asociación Dominicana de Envíos Expresos, el  
Lic.  José Burdie, y los miembros de la Comisión de Industria y Comercio, tratando 

sobre el Proyecto de Ley que Regula los Envíos Expresos. 

1. Proyecto sobre vehículos usados 
traídos al país para ser vendidos 
como de poco uso. 

2. Proyecto de ley que deroga la ley 
no.387, del 23 de noviembre de 1932 
y crea un nuevo marco regulatorio de 
las casas de empeño o compraventa.  

3. Proyecto de Ley sobre Desechos de 
Metales y Chatarras. 

4. Proyecto de Ley Orgánica del 
Instituto de Innovación en 
Biotecnología e Industria (IIBI).-  

5. Proyecto de Ley mediante el cual se 
regula y penaliza la importación y 
comercialización de vehículos de 
motor usados que hayan sido 
reconstruidos y traídos al país para 
ser vendidos como poco usados. 

6.  Proyecto de ley de apoyo a la 
Producción Nacional. 

7. Proyecto de ley de Silencio 
Administrativo.-  

8. Proyecto de resolución de la Cámara 
de Diputados que solicita al 
Presidente de la República, Doctor 
Leonel Fernández Reyna, revisar los 
términos pactados en fecha 10 de 
junio de 2009, en la enmienda al 
acuerdo especial de arrendamiento 
de derechos mineros, suscrito en 
fecha 25 de marzo de 2002, entre el 
Estado Dominicano, el Banco Central 
de la República Dominicana, Rosario 
Dominicana, S.A., y Pueblo Viejo 
Dominicana Coorporation, 
anteriormente Placer Dome 
Dominicana Corporación (Subsidiaria 
de Barrick Gold Corporation y 
Goldcorp, inc.). 
 
 

 

COMISIONES 
PERMANENTES 

 

9. Proyecto de Ley Día Nacional del Emprendedor.- 
10. Proyecto de Ley que crea el Registro de Garantía de 

Estabilidad Jurídica. 
11. Proyecto de ley mediante el cual se prohíbe el Sistema de 

Venta Piramidal. 
12. Proyecto de ley que regula los despachos expresos de envíos 

(Courier).  
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Actividades de la Comisión 
 

Actividad 

26/09/2012.  Recibir la visita del presidente de ADOZONA, señor Aquiles Bermúdez  

03/10/2012. Visita de los señores: Ignacio Ponce, vicepresidente directivo de BEPENSA Dominicana, (Coca 
Cola), Sentellas, Ejecutivo de BEPENSA, Pablo Romero, Ejecutivo de BEPENSA, Hugo Rivera, Asesor de 
ejecutivos de BEPENSA.- 
 

10/10/2012. Visita de  los ejecutivos de Kola Real señores Arturo Marroquín, Gerente General, Maritza 
Grullón, Gerente de Comunicaciones y Dr. Miguel Núñez, Asesor Legal. 
 

12/10/2012. Recibimiento de la  Delegación de Haití, que vienen a participar en un día de reflexión 
bilateral. Alexis Jean Tholbert, presidente de la Cámara de Diputados de Haití. Jean Gerald Brutus, 
Secretario del Estado de comercio e Industria/coordinador de las actividades Ing. Jean Berthaud Dejean, 
Asistente de coordinador de las actividades/ vice- cónsul de Barahona Gandy Dorfeuille, Diputado de Saint 
Louis du Sud Wifine Labbe, Diputado de la Valle de Jacmel Fanel Salomón, Diputado de la chapel Yonel 
Jules, Diputado de Lester Wilner Guervil, Diputado de Anse a Veau Franck Laporte, Diputado de Grand 
Goave Patrick Robassan, Diputado de Anse a pite et thiotte Patrick S.W. Joseph, Miembro del Gabinete 
Robinson Lafortune, Miembro del Gabinete Jean Sandrack Jean Francois , Jefe del Gabinete del Secretario 
de Estado Yves Richard Daniel, Enc. De misión del Ministerio de Industria y Comercio. Pierre Mack Dejean, 
Enc. De misión del Ministerio de Industria y Comercio Viloma Richemond, Secretario del Vice-cónsul de 
Barahona. 

16/10/2012. Visita de  la señora Maribel Gassó, nuevo rol de la Cámara de Comercio y Producción. 
 

29/10/2012. Recibir la visita Marcos Peña, ejecutivo de Philip Morris Dominicana, S.A. En República 
Dominicana, ofertan al mercado local las marcas Marlboro, Nacional, Next, Líder y Virginia Slims.  
 

01/11/2012. Recibir la visita del Ministro de Industria y Comercio señor José del Castillo. 
 

9/01/2013. Visita de la Encargada de Negocios de la Embajada de Cuba, señora Ofelia Arteaga. 
 

19/06/2013. Recibir la visita del señor Juan Reyes, viceministro de Economía, planificación y desarrollo 
 

01/07/2013. visita de la señora Katrina Naud, Directora de Comercio Exterior y Administración de 

Tratados Comerciales (DICOEX).  
 

08/07/2013.Visita del señor Javier Almonte, presidente de la Asociación de Compraventas. 
 

17/07/2013. Visita del  Señor Simón Lizardo, Ministro de Hacienda y Guarocuya Félix, Director General de 
Impuestos Internos, para tratar sobre el Proyecto de ley que deroga la Ley No.387, del 23 de noviembre de 
1932 y crea un nuevo marco regulatorio de las casas de empeño o compraventa. 

COMISIONES 
PERMANENTES 

 



ACTIVIDADES  DE LA COMISION  DE 
INDUSTRIA Y COMERCIO 
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COMISION DE LOS DOMINICANOS  
EN EL EXTERIOR 
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Para el Período Legislativo 2012-2013, la Comisión de Dominicanos en el Exterior del la cual soy 
miembro, conoció los siguientes proyectos y resoluciones: 
 
1. Proyecto de Resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual reconoce la labor desempeñada 

por los Maeños Ausentes, residentes en los Estados Unidos de Norteamérica. 
 

2. Modificación Ley 168, sobre exoneración de vehículos de motor, en beneficio de los dominicanos(as) 
residentes en el exterior. 
 

3. Proyecto de Ley mediante el cual se modifica el artículo 7 de la Ley No. 01-08, que establece el 
Consejo Nacional para las comunidades en el Exterior (CONDEX), relativo a la integración del 
Consejo Directivo de la referida entidad, y el artículo 10 del decreto No. 674-08, que establece el 
Reglamento para la aplicación de la Ley No. 01-08, relativo a la integración del CONDEX. 
 

4. Propuesta modificación artículo 8 de la ley 659, sobre Registro Civil y el cierre de las oficinas de la 
Junta Central Electoral en el exterior. 
 

5. Ley No. 52-99 sobre orientación y servicios a los dominicanos residentes en el exterior. 
 



COMISION ADMINISTRACION INTERIOR  

La comisión de Administración Interior , que trata sobre los asuntos  internos de la Cámara de Diputados, entre 
los proyectos  de interés estudiados  en este período legislativo, se encuentra el Plan Estratégico de la Cámara 
de Diputados 2012-2013. 
 
El Presidente de la Cámara de Diputados somete al Pleno una resolución mediante iniciativa No.01564-2010-
2016-CD, que dispone la elaboración del Plan Estratégico 2012-2016. Ésta fue aprobada en única lectura con 
informe en la sesión No.16 del 06 de octubre de 2011. 
  
La resolución en cuestión en su primer dispositivo dispone encomendar a la Comisión Permanente de 
Administración Interior realizar y agotar los procedimientos y ajustes necesarios para elaborar y someter al 
Pleno el Plan Estratégico de la Cámara de Diputados 2012-2016 dentro de los noventa días contados a partir de 
la aprobación y que en este Plan Estratégico se contemple la misión, visión y valores constitucionales de la 
Cámara. Esta comisión realizó  varias reuniones y actividades cuyo tema principal fue el estudio en sus 
diferentes fases  del Plan Estratégico de la Cámara de Diputados 2012-2016. 

Seminario Taller para conocer el 
Plan Estratégico de la Cámara de 
Diputados. 
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Comisión de Asuntos Municipales 
 

Reunión que sostuvimos con la Comisión Especial de Taveras de La Vega, para tratar temas 

relacionados al Proyecto de ley que establece la celebración de elecciones extraordinarias en 

ese Distrito. Al centro el Presiente la Comisión de Asuntos Municipales, el Diputado José A. 

González (PRD), Hugo Núñez (PRD) y un servidor. 

Programa de las Naciones Unidas para 

el Desarrollo.  TALLER PARA EL 

DISEÑO DE HERRAMIENTAS DE 

EVALUCIÓN DE POLÍTCAS PÚBLICAS 

CON ENFOQUE DE DESARROLLO 

HUMANO. 

APORTES EN OTRAS COMISIONES  
DE TRABAJO 



INICIATIVAS DE INTERES 
NACIONAL 
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IMPORTANCIA NACIONAL DEL PROYECTO DE 
LEY QUE REGULA LOS DESPACHOS EXPRESOS DE 

ENVIOS (COURIER) 
   

La República Dominicana podrá contar con un marco jurídico adecuado  para que el sector 

comercial de envíos expresos o entrega rápida, le garanticen  a los dominicanos residentes 

en el país,  la adquisición de mercancías con rapidez y a precio de mercado internacional; 

el proyecto ofrece la oportunidad, además,  para que los dominicanos puedan colocar sus 

mercancías (ajíes, tomates, papas, lechugas, productos artesanales, entre otros) en los 

mercados de los Estados Unidos y el mundo de manera más fácil. 

  

Este proyecto está vinculado con el Tratado de Libre Comercio, mejor conocido como  el 

DR-CAFTA, y   las obligaciones estipuladas en los artículos 5.7 y 11.13, donde señala que el 

Estado debe mantener al menos el nivel de apertura de mercado que otorguen a los 

servicios expresos existentes mediante procedimientos aduaneros expeditos para los 

envíos de entrega rápida. 



LOMA MIRANDA PARQUE NACIONAL  

                 Vista de Loma Miranda desde  la ciudad de La  Vega 
Rueda de prensa en la Cámara de Diputados . Aqui el 

diputado Elpidio infante muestra la situación Actual de 

Loma Miranda 
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 Como diputado, guardián de los intereses de mi comunidad y mi país, consciente de que la mejor  

herencia que podemos dejar a nuestros hijos, es la educación y el respeto por nuestro medio ambiente, 

viendo la situación que desde hace aproximadamente dos años, vive nuestra comunidad con relación a 

Loma Miranda, la cual según denuncias que pudimos constatar, estaba siendo sometida a previos 

estudios para luego ser explotada por la compañía minera extranjera Falcondo Xtracta Nickel,  

sometimos  al  Congreso Nacional, el 10 de enero del 2013,  un Proyecto de Resolución para que sean 

revisados los contratos entre el Estado y dicha compañía , logrando con esto la paralización de cualquier 

actividad de exploración y explotación en Loma Miranda.  

 

Esta  Resolución fue aprobada, después de un año,  el 15 de mayo del 2013 y se conformó una Comisión 

especial compuesta por las comisiones de Medio Ambiente, Justicia y Hacienda, para que de ahora en 

adelante, sean estudiados estos contratos mineros y cualquier otro que agencie nuestro país con 

cualquier compañía minera extranjera.  

 

No conforme con esta iniciativa, el 2 de octubre del 2013, sometimos un Proyecto de Ley que Crea el 

Parque Nacional Loma Miranda, buscando con dicha iniciativa, la protección total de la misma, para que 

no sea explotada y que esté resguardada por la ley. Preocupados también por la preservación del medio 

ambiente, 144 legisladores de diferentes bancadas, firmaron a favor de esta iniciativa y de igual forma 

están apoyando todas las actividades que se realizan a favor de la misma.   
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Este ha sido uno de los proyectos de mayor importancia que hemos trabajado ya que,  no solo afecta o 

beneficia a una parte de la población sino que con la aprobación del mismo, estamos protegiendo la 

vida y el ecosistema no solo de la provincia de La Vega, sino de la isla completa, porque  Loma Miranda 

es “Fuente inagotable de vida”. 

NUESTRA PROVINCIA Y LOS RECURSOS NATURALES 

La Vega  posee  un ecosistema de gran importancia para el país por lo que podemos encontrar unas 12 

áreas protegidas, agrupadas en 4 categorías  que son las siguientes: Área de Protección Estricta, 

Monumento Natural, Paisaje Protegido y Parque Nacional, ocupando una superficie de 740.47 km². El 

32.3% del área total de la provincia se encuentra protegido. 

 

Contamos con un sistema montañoso muy rico, el cual atesora una inestimable riqueza biológica, 

donde se concentra la mitad de las familias de plantas conocidas o reportadas para la República 

Dominicana y el resto de la Isla La Española, con especies animales únicas y niveles de endemismos 

que superan el 80% en algunos casos y cuya sensibilidad y fragilidad ameritan de una protección y una 

atención muy especial para garantizar la conservación de este bien mayor de la nación.  

 

Tenemos como ejemplo Loma Miranda, que es una de las zonas de producción de agua más 

importante del país, la cual sirve de sustento para el desarrollo de la agricultura, del principal granero 

agrícola de la República Dominicana, que es el Valle de La Vega Real, donde actualmente son irrigadas 

unas 122,000 tareas cultivadas de arroz  y en segundo lugar diversas especies de vegetales chinos y 

otros rubros, además, es la fuente natural de alimentación de la Presa de Rincón, de donde  se  

suministra el agua potable a San Francisco de Macorís, Salcedo, El Pino, Rincón, Jima, Fantino, Ranchito 

y decenas de comunidades.  

 

Todos los bienes y servicios eco sistémicos descritos que atesora y brinda Loma Miranda, pueden ser 

arruinados parcial o totalmente si el Estado Dominicano permite el desarrollo de proyectos mineros a 

cielo abierto sobre su superficie, con el agravante de que no solo se afectaría el ecosistema y sus 

recursos naturales, sino que expondría a la intemperie los metales pesados del subsuelo o facilitaría el 

lavado de las rocas predominantes que como la laterita produciría la "sal de cromo", entre otras 

sustancias que terminarían alcanzando las fuentes de agua, contaminándolas y hasta hacerla no apta 

para el consumo humano, animal o usarla en la producción agropecuaria. 
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Que nos dice Nuestra constitución sobre el Medio Ambiente? 

Derechos colectivos y del medio ambiente  

  

  Los Derechos Colectivos” están destinados a proteger los intereses de los pueblos y de las 

comunidades; y el "medio ambiente" es el conjunto de condiciones que rodean a los seres 

vivos e influyen en su desarrollo. Los derechos colectivos y del medio ambiente comprenden 

nuestros recursos naturales y culturales. 

  

Derecho a la protección del medio  Ambiente  

  

La conservación del medio ambiente, a través de la protección de los animales, de las plantas y 

de los demás recursos naturales, tiene gran importancia para la vida humana.  

En provecho de las presentes y futuras generaciones, el Estado asume la obligación de 

proteger el medio ambiente en nuestro país. Hace todo lo posible para mantenerlo sano y 

castiga a las personas que le causan daños.   

 

Siendo la naturaleza  la fuente de toda riqueza y bienestar para el ser humano, la conservación 

de la base de los recursos naturales es indispensable para satisfacer las necesidades humanas 

siempre presentes y está en función de la disponibilidad y la forma en que se accede a los 

bienes de la naturaleza.  

 

Todos nosotros, grandes y chicos, tenemos el deber de proteger nuestro país, defendiendo las 

riquezas naturales que nuestro Creador nos ha dado. Protegiendo nuestros recursos naturales, 

contribuimos a preservar la vida, de nuestra provincia, nuestro país y de todo el planeta. 



23   
ACTIVIDADES RELACIONADAS AL PROYECTO  

LOMA MIRANDA 

Marcha en el Municipio de La Vega, junto a otros colegas diputados y la comunidad, diciéndole no a 
la explotación de Loma Miranda. Podemos observar la participación del Padre Rogelio, el Diputado 
Elpidio Infante , Diputado Radhamés García, entre otros  

Con la participación de los principales ambientalistas del país se desarrolló en el Auditorio de la 
Cooperativa Vega Real el panel: ¨Loma Miranda, Importancia Ambiental y Estratégica para el Cibao 
Central¨. EL Diputado Elpidio Infante, hizo pública su oposición a esta explotación por los grandes 
daños que causaría a los ríos   que riegan  las zonas agrícolas del lugar. 
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Manifestación llevada a cabo en el Parque Independencia,  
Santo Domingo en contra de la explotación de Loma Miranda  

Septiembre  2012 
 

El agua y la vida no se negocian… el agua vale más que el oro…” fueron algunas de las consignas de personas 
pertenecientes  a  diferentes organizaciones ecológicas de todo el país que marcharon desde el Parque 
Independencia hacia el Palacio Nacional, en contra de la explotación de la Loma Miranda en la provincia 
Monseñor Nouel. 
 
Miles de personas, llegaron temprano al Parque Independencia, desde diferentes localidades del Cibao y la 
Capital, acompañados de pancartas, banderas y otros símbolos alusivos a la jornada. 
 
También dirigentes choferiles se unieron a la marcha que inició a  las 11 de la mañana y rechazan la decisión 
de conceder la explotación de la Loma Miranda, la cual según ellos constituye un pulmón ecológico. 
 
Junto a nosotros estuvieron presentes   Escalin Gutiérrez, representante de Comunidades Unidas por el Agua 
y la Vida, Ramón Almánzar, entre otros, para hacer entrega de un documento al gobierno donde las 
organizaciones rechazan que la explotación de Loma Miranda. 
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Vista de diferentes escenarios de la marcha en 

contra de la explotación Loma Miranda, por 

FALCONDO, en el Parque Independencia de 

Santo Domingo. 
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Visita  de la Comisión de Medio Ambiente a las instalaciones de Falcondo 
Xtracta Nickel y al Proyecto de Explotación Loma Miranda 

Septiembre 2012  
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Programa especial de la Z101, en la Cooperativa La Vega 
Real sobre Loma Miranda 

Diciembre 2012 
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Visita del PNUD a La Vega conversatorio sobre Loma Miranda 
junto a representantes de la sociedad vegana 

 Febrero 2013 



29 Visita de la Comisión de Energía y Minas al PNUD,  
para tratar sobre Loma Miranda  

 Febrero 2013 
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Programa especial de la Z101, sobre Loma Miranda  
Semana Santa 2013 

Abril 2013 
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Rueda de Prensa  Partido Revolucionario Dominicano en 

apoyo a la No Explotación de Loma Miranda 
Abril 2013 
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Marcha organizada por la Dirección de la UASD, Asociación de 
 estudiantes y profesores 

 Mayo 2013 

Marcha con diferentes instituciones como asociación por el agua y La vida contra la explotación de Loma Miranda, 

niños de Santiago y La Vega, la regidora Lic. Amparo Custodio en representación del Ayuntamiento de La Vega. La 

marcha cerró en el Parque Duarte.  



33 Visita del Grupo Sacerdotal Helder Cámara  
en el Congreso Nacional  

Junio 2013  
Visita del Grupo sacerdotal Don Helder Cámara al Congreso Nacional, donde se hizo entrega de un 
documento que contiene las firmas de la Comisión de sacerdotes, solicitando declarar Loma 
Miranda Parque Nacional. Dicho encuentro se llevó a cabo el martes 4 de junio de 2013. 
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Entrevista Programa Televisión  Más Democracia Canal 19 
Junio 2013 

Tuvimos una intervención en el programa de televisión Más Democracia, con relación a las 
declaraciones del Ministro de Medio Ambiente, Bauta Rojas, de  tratar de condicionar el permiso de la 
explotación minera de Loma Miranda, si mejoran el sistema técnico de la explotación de la misma, es 
decir, si Falcondo Xtracta Nickel modifica el proyecto de explotación y lo adecua a lo que exige Medio 
Ambiente, entonces seria dado el permiso. 
  
En mi alocución deje claramente establecido, que no aceptaremos  ningún tipo de acuerdo ni de 
renegociación del contrato con dicha compañía; nuestra lucha va dirigida a que Loma Miranda sea 
reconocida como Parque Nacional y que este protegida por la ley, para que en un futuro no existan 
ningún tipo de enmienda que permita su explotación.   

Participación en el debate 

organizado  en Casa Club,  con los 

técnicos de La Academia  de 

Ciencias , legisladores  y  dirigentes 

comunitarios. 

Mayo 2013 
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Encuentro con los Poetas/Visita del Charcho la Llovedora,  
Loma Miranda Julio 2013  

El pasado Sábado 6 de julio 2013, sostuvimos un encuentro con importantes poetas, músicos y 

escritores de Santo Domingo, los cuales interesados por la situación de Loma Miranda, 

apartaron un tiempo especial para explorar la zona y visitar el Charco de la Llovedora. Nuestros 

invitados especiales quedaron maravillados de tan hermoso paisaje y de lo cristalino de las 

aguas de cada afluente que emana del lugar. 
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ACTIVIDADES LOCALES    
Y EN EL EXTERIOR  
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III MISION TECNICA INTERNACIONAL IDELL 
ARGENTINA 2012 

Integrantes: Desde la izquierda Director de Relaciones Internacionales y Cooperación Técnica de ONWARD), Lic. Christian Alanis,  Dip. Juan Comprés, Dip. 
Alfredo Martínez, Dip. Elpidio Infante y Lic. Félix González, Director Regional ONWARD INTERNACIONAL. 

La 3º Misión Técnica Internacional sobre Responsabilidad Ambiental, Gestión Pública y Seguridad 

Ciudadana, organizó conjuntamente con la Municipalidad de San Isidro y bajo la coordinación de la 

Dirección de Turismo y la Subsecretaría de Políticas Sociales de la Municipalidad de Luján un  

seminario llevado  a cabo en el Museo Municipal de Bellas Artes “Fernán Félix de Amador” 

  

La experiencia "permitió conocer de forma teórica y práctica los principales proyectos de gestión 

orientados a la Seguridad Ciudadana, programas medioambientales, entre otros, que  se realizan en 

diferentes países, rescatando de ellos las buenas prácticas desarrolladas y los resultados volcados en 

la mejora de la calidad de vida. 

  

ACTIVIDADES EN EL EXTERIOR  
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III MISION TECNICA INTERNACIONAL IDELL 
ARGENTINA 2012 

ACTIVIDADES EN EL EXTERIOR  

Estuvieron presentes el Director Regional de ONWARD, Organización para el Desarrollo de 

América Latina y el Caribe, Lic. Félix González Polar; el Director de ONWARD en Argentina, Dr. 

Guillermo Sánchez Landa y el Presidente de IDSA, Instituto para el Desarrollo Sustentable 

Argentino, Dr. Carlos Prassel. 

  

La “Misión” contó con 4 jornadas de actividades teóricas y prácticas, en donde se firmó el 

Convenio Marco de Cooperación Técnica Interinstitucional entre la Municipalidad de Luján y 

Onward Latinoamérica e IDSA. Asimismo, contó con expositores locales alrededor de las 10:30 

hs, en el Museo de Bellas Artes, donde disertó la Magister Alicia N. Iglesias, Directora de la 

Carrera Especialista en Gestión del Patrimonio y Turismo Sustentable de la UNLU, sobre 

“Desafíos y Oportunidades para el Desarrollo de Turismo Sustentable en la Región”; el Profesor 

Claudio Tuis de la UNLU, habló sobre “El Patrimonio Natural y Cultural de la Región” y, por 

último la Magister Adriana N. Martínez y la Lic. Adriana Rosenfeld representantes de la UNLU, 

disertaron acerca del “Turismo Sustentable y Responsable”. 

 

En una de las charlas del evento. Foto de la derecha , el programa especial de concientización Gallitoo. 



39 

III MISION TECNICA INTERNACIONAL IDELL  
ARGENTINA 2012 

ACTIVIDADES EN EL EXTERIOR  

La Señora Nelcy Patricia (Colombia),Guillermo Sánchez Landa (Director de Onward Argentina)Elpidio Infante, 

Carlos E. Prassel(Secretario de Producción y Turismo de San Isidro) y Milko Herbert Amesquita (Regidor de 

Perú)  
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En la Rendición de Cuentas del Presidente Danilo 
Medina, Febrero 2013. 

 

Momentos especiales en la Asamblea 
General del Congreso Nacional,  en el 
reconocimiento de Doña Leonor Ayala 
Duarte, descendiente de sangre del Padre 
Fundador de la República Dominicana, con 
motivo a la Conmemoración de su  
Bicentenario. 25 enero 2013. 

ACTIVIDADES EN EL CONGRESO 



41 ACTIVIDADES EN LA PROVICIA CELEBRACION 
DE LA NAVIDAD  DICIEMBRE 2012 
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ENTREGA DE UNIFORMES DEPORTIVOS   
DICIEMBRE 2012 
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SIEMBRA DE ARBOLES  MADERA CAOBA HONDUREÑA Y GMELINA EN RINCON 
 SUPERVISADA POR EL ING. JUAN MIGUEL MATOS 

SIEMBRA DE ÁRBOLES  ABRIL 2013 
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CELEBRACION DEL DIA DE LAS MADRES  
MAYO 2013 
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Donación de Terrenos a la Policía Nacional y 
Amet de Rincón  

 El diputado Elpidio Infante Galán, para mejorar la 
calidad de vida de los policías y de tal forma 
contribuir con la reforma policial y haciendo un 
llamado a otros sectores  productivos, para 
contribuir a la causa donó unos terrenos de 
aproximadamente 4,200 metros para la 
construcción de unas 18 casas para  policías y 
Amets  en ejercicio,  de escasos recursos.  
El 31 de mayo del presente año,  y con la presencia 
de representaciones de la jefatura de la policía, el 
General Henry Peralta Jiménez, director del 
Instituto de Dignidad Humana de la Policía, en 
lugar del Mayor Gral.  José Armando Polanco 
Gómez,  el Coronel  Cruz Méndez, por parte del 
Gral. de Brigada Juan Gerónimo Brown,  
comandante de la Autoridad  Metropolitana de 
Transporte, el Coronel de la Veintiochoava Cía. con 
asiento en La Vega, Edward Sánchez, el Coronel 
Iván Mateo  de la Amet , el licenciado Ángel 
Ángeles Fernández por COAPOL, el licenciado René 
García por la  Asociación Para el Desarrollo de La 
Vega y otras personalidades, se realizó una homilía 
en acción de gracias en la  Parroquia Santa Rosa de 
Lima en Rincón, oficiada por el padre Jesús 
Delgado.  
La bendición de los terrenos estuvo a cargo del 
sacerdote  Diomedes Ángeles. 
Además se donó  una planta eléctrica a la iglesia y 
un solar extra para la construcción de una casa 
curial, para la Parroquia. 

DONACION DE TERRENOS  MAYO 2013 



46 JORNADA DE LIMPIEZA RIO JAGUEY, ALGARROBO 
JUNIO  2013 
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Comprometidos con el desarrollo de la educación y de la buena formación de los docentes 

universitarios, hicimos entrega de una colaboración para la realización del Taller de 

Formación Mixta entre la Universidad Tecnológica del Cibao (UCATECI) y la Escuela Nacional 

de  la Magistratura del Brasil, Universidad Paulista, La División de Psicología del Hospital Das 

Clínicas de Sao Paulo, la Universidad Católica de Ecuador y el Instituto Net-Learning de la 

Formación (EDUTECNO), de Argentina.  

 

Hicimos la entrega de dicha colaboración  al  rector de UCATECI, Pbro. Dr. Julio Martín 

Castillo Mejía y al Lic. Arturo Holguín, Coordinador Académico de la institución.   

APORTES A LA EDUCACION  
JUNIO 2013 



48 ENTREGA DE ÚTILES ESCOLARES  
AGOSTO 2013 



GESTION SOCIAL  

 

5% 

25% 

60% 

2% 

8% 

SALUD

EDUCACION

VIVIENDAS

MISCELANEOS

ALIMENTOS

GESTION 

SOCIAL  

Siguiendo con  nuestro compromiso de dar un respiro   a aquellas 

familias de escasos recursos, que en un momento determinado 

necesitan resolver necesidades o situaciones de emergencia, hemos 

continuado con el  trabajo que empezamos hace más de tres años 

como legislador, dándole  prioridad al renglón vivienda, y en otros 

renglones no menos importantes como son: 

Salud 

• Medicamentos 

• Estudios especiales 

• cirugías 

Educación 

• Pago matriculación 

• Material didáctico 

• Colaboración a 

universidades 

Viviendas 

• Reparación 

viviendas 

• Pago alquileres 

• Remozamiento 

Iglesias  

 

Misceláneos  

• Servicios Funerarios 

• Reparación 

Vehículos 

• Canastillas para 

embarazadas 

• Contribución a 

clubes deportivos 

• Entrega de 

Canastas navideñas 

• Electrodomésticos 

 

 

Alimentos  

• Compra alimentos 

familias de escasos 

recursos 
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Distribución  Fondo  Legislativo 

RENGLON  DESCRIPCION CANTIDAD 

EDUCACION • ENTREGA DE  CUADERNOS  
 

• 2,016 UNIDADES 

SALUD • ENTREGA MOSQUITEROS • 1,000 UNIDADES 

MADRES • ENTREGA DE ELECTRODOMESTICOS  

• ENTREGA DE CANASTILLAS  
• 1,000 UNIDADES 

• 2,000 UNIDADES 
 

NAVIDAD • ENTREGA DE CANASTAS NAVIDEÑAS 

• ENTREGA DE RACIONES ALIMENTICIAS  
• 1,500  UNIDADES 

• 3,000  UNIDADES 
 

REGALOS NIÑOS • ENTREGA DE JUGUETES  • 1,400  UNIDADES 
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Otras partidas entregadas 
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ANEXOS  
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LINKS YOUTUBE.COM 

http://www.youtube.com/watch?v=ojyIBnOKFdU 

Visita de Poetas, escritores, cantantes y músicos a Loma Miranda. 

11/07/2013. 

http://www.youtube.com/watch?v=zUDxqJJisXI 

Diputado Elpidio Infante en la Z101 Loma Miranda, La Vega 24 mayo 2013/ 

Loma Miranda.  

http://www.youtube.com/watch?v=360tP5K3708 

Entrevista al Diputado Elpidio Infante en el programa "Más Democracia" 05-06-

2013/Loma Miranda. 

http://www.youtube.com/watch?v=cMA3ufUOcsA 

Diputado Elpidio Infante y comisión PNUD, en La Vega, Loma 

Miranda.12/02/2013. 

http://www.youtube.com/watch?v=UZqPAtTdNmU 
Declaraciones del Diputado Elpidio Infante, sobre el Proyecto de Ley que 

crea el Tribunal Superior Constitucional. Periódico Siglo 21.  

http://www.youtube.com/watch?v=DRD6gcue3SU 

Diputado Elpidio Infante marcha contra la explotación de Loma Miranda y 

recinto la UASD. Junto a la directora de la UASD, Asociación de 

Estudiantes y Profesores, Ing. Scarlin Gutiérrez de la Asociación Agua y 

Vida entre otras personalidades. 13/04/2013. 

 

Diputado Elpidio Infante habla sobre la Barrick Gold. Noticias en el 10. 

04/02/2013.   

http://www.youtube.com/watch?v=xduoGyQl2Nw 


